



GACETA DE MADRID

Del Martes 25. de Enero de 1729.

Vienna 20. de Diciembre de 1728.



Resuadió el Emperador á que no se pueden concluir con felicidad, ni quietud, los graves negocios pendientes en Alemania sobre puntos de Religion, si no es arreglandose á lo estipulado, y dispuesto en los Tratados de Munster, y Osna-brug; ha dado orden al Principe de Furstemberg, su Primer Comissario en la Dieta de Ratisbona, para que declare solemnemente á los Diputados de los Electores, y Principes del Imperio, que el intento de S. M. Cesarea es poner fin á estas antiguas controversias embiando vna Embaxada, ó Comission particular al parage en que todos convinieren, sobre cuyo assumpto han pedido los Diputados á sus Cortes las Instrucciones convenientes. El Emperador queda sumamente aplicado á adelantar el Comercio de los Puertos que tiene en el Adriatico, y ha embiado tres Ingenieros á Trieste, y á Fiume para que formen vna planta de las nuevas Obras, assi de fortificaciones, como de Arsenales, y Almacenes que convenga hacer en aquellos parages, á fin de que en vista de ella se tome la resolucion mas oportuna; y al mismo tiempo no se descuida vn punto S. M. Cesarea en las militares providencias, pues ha dado orden para que marchen al Pais Baxo los Regimientos que han venido de Hungria, Bohemia, Moravia, y Silesia, y están acuartelados en estas cercanias. Parece se confirma el viaje del Principe Eugenio de Saboya á Berlin, y otras Cortes de Alemania, desde donde pasará tambien á Bruselas; y aora añaden que despues irá á la Haya, y que los importantes encargos que lleva son muy conducentes á facilitar el general ajuste de las Pazas.

Hamburgo 26. de Diciembre de 1728.

Las cartas de Moscou de 4. del corriente dicen, que aviendose declarado hectica la calentura que de algun tiempo á esta parte molestaba á la Princesa Nathalia, hermana del Czar Reynante, y no alcanzando los eficaces remedios que se le aplicaron á librarla de la malignidad de su dolencia, murió el dia 3. del mismo á los 15. años de su edad, con grave dolor de S. M. Czariana, y vniversal sentimiento de todos sus vassallos, y aún de los Estrangeros que residen en aquella Corte, pues aseguran, que no hay memoria de que en la Rusia haya auido Princesa de tan singulares prendas, y circunstancias; y añaden que con motivo de su fallecimiento puede ser que el Czar mude de resoluzion en quanto á permanecer en Moscou, y que trate de restituirse luego á Petersburgo. Tambien avisan de la misma Corte Russiana, que el dia 21. del pasado avia muerto el Gran Almirante Apraxin, hermano de la Czariana repudiada por el Czar Pedro Primero, que aún vive, y es abuela del Czar Reynante; y que aviendo dexado este Almirante innumerables riquezas, ha nombrado heredero de vna gran parte

parte de ellas à S. M. Czariana. Escriven de Petersburgo, que el dia 23. del pasado se avia enterrado con gran pompa funebre el Cadaver de la Princesa Anna Petrovna, Duquesa de Holsteiu-Gettorp, y tia del Czar; pues aunque le tenían embalsamado, y expuesto en la Iglesia de la Trinidad, aguardando à que bolviessede Moscou S. M. Czariana para darle sepultura, no ha parecido dilatarse el entierro, por las pocas apariencias que hay de que aquel Monarca se restituya à Petersburgo hasta que passe el Invierno.

Genova 31. de Diciembre de 1729.

CON cartas de Napoles de 16. de este mes se ha sabido, que el Conde de Harrach avia ya llegado à aquella Capital, en donde tomó luego posesion (con las formalidades que se acostumbra en tales casos) del Virreynato de aquel Reyno, à cuyo bu. n gobierno quedaba sumamente aplicado; y dicen ha protestado à aquellos Ministros, que si la absoluta facultad que le ha concedido el Emperador en el uso, y exercicio de su empleo, no fuere bastante para remediar los excessos practicados, y desarraigat los abusos introducidos, vendrà S. M. Cesarea el año que viene en persona, para executar lo por si mismo; y tambien escriven, que avia partido à Viena el Baylio Portocarrero, que estaba sirviendo de Virrey interino, de suerte que por ahora no se verifica la voz que corrió de que inmediatamente se queria retirar à la Isla de Malta.

Londres 24. de Diciembre de 1728.

AVIENDO partido de Hanover el Principe Federico, hijo primogenito del Rey, el dia 5. del corriente, desembarcò el dia 14. por la mañana en el Puerto de Harwich, acompañado del Marqués de la Forêt, y del Coronel de Launai, y aviendo allí tomado vn coche con ocho cavallos, vino à dormir à Colchester, y al dia siguiente llegó à esta Ciudad incognito à las siete de la noche, y fue en silla de manos al Palacio de San James, donde por vna escalera secreta le conduxeron al Quarto de la Reyna, y fue recibido en él por S. Magestades, por el Principe Guillermo, y por las Princesas, con las mas alegres muestras de cariño, y ternura. Aqaella noche cenò S. A. R. con las Princesas sus hermanas; y desde el dia 16. hasta ahora ha sido cumplimentado en diferentes ocasiones, y con las ceremonias correspondientes, por los Gefes de la Casa Real, por los Ministros prinieipales de la Corona, por los Duques, y Pares Eclesiasticos, y Seculares del Reyno, por los Embaxadores, y Ministros Estrangeros, por el Maire, ò Corregidor, y Aldermànes, ò Regidores de esta Ciudad, y por otras muchas personas de distincion, à todas las quales ha recibido, y hablado el Principe con grande afabilidad, y agassajo, dexandose ver del pueblo con mucha frecuencia, así en coche, como à cavallo, con motivo de ir à la Comedia, ò à los passeos publicos; y todos observan en S. A. R. vn genio tan apacible, y vna viveza tan impoderable, que prorrumphen en univ. sales aplausos, y aclamaciones, poniendo en duda si le ilustran mas las prendas naturales, ò las adquiridas. Yà esta formada la Real Cedula, ò Patente en que el Rey le concede el Titulo de Principe de Gales, segun las antiguas formalidades, y se sellará en el Oficio de Chanciller la semana que viene; y tambien le ha puesto Casa S. M. nombrando por su Cavallero mayor al Vizconde de Malpàs, primogenito del Conde de Cholmondeley, y por Gentilshombres de su Camara al Marqués de Caernayon, à Mylord Jacobo Cavendish, y à Mylord Ashburnham, y dando los demàs empleos à Cavalleros bien quistos, y benemeritos.

Paris 4. de Enero de 1729.

LA Vispera de Navidad por la mañana fue el Rey, con el gran Collar de la Orden del Espíritu Santo, à la Capilla de su Palacio de Versailles, y comulgò por mano del Cardenal de Rohan, Capellan mayor de Francia, despues de lo qual tocò S.M. à mucho numero de enfermos de lamparones, diziendoles las palabras que han acostumbrado en tales casos sus antecessores; y la Reyna comulgò tambien el mismo dia por mano del Obispo, y Conde de Chatons, su Primer Capellan. Por la tarde asistieron S. Magestades à las Visperas cantadas por la Musica de su Real Capilla; y aunque oyeron las tres Missas de Medianoche, asistieron tambien por la mañana à la Misa mayor, que celebrò de Pontifical el Obispo de Beauvais, y por la tarde estuvieron en el Sermon del Abad de Ciceri, Predicador Ordinario de la Reyna, y en las Visperas cantadas por la misma Musica. Con la ausencia del Conde de Sinzendorf, y del Duque de Bourbonville, Primeros Plenipotenciarios del Emperador, y del Rey Catholico, y con el viage que tambien hazen à Londres los dos principales Plenipotenciarios Ingleses, que son el Coronel Guillermo Stanhope, y el Cavallero Horacio Walpole; caminau con gran lentitud las negociaciones de la Paz, aunque el Cardenal de Fleury, y los demás Ministros Franceses, no omiten diligencia, ni esfuerzo para adelantar su conclusion: y como ha venido aqui pocos dias ha Estevan Pointz, Tercer Plenipotenciario de Inglaterra, para suplir la falta de los dos ausentes, se tiene por cierto que despues de la fiesta de los Santos Reyes se volveràn à frequentar las Conferencias del Congresso de Soissons, y se repetiràn vivamente las instancias à las Cortes que se muestran indecisas, para que respondan positivamente lo que se las ofrece en vista de las vitimas Condiciones propuestas.

Madrid 25. de Enero de 1729.

POr los frequentes Expressos, que vãn llegando con el Parte de la Corte, se ha sabido, que el Sabado 15. del corriente hizieron noche S. Magestades, y Altezas en Arroyo de San Servàn, y aviendo comido el Domingo 16. en Lobon, llegaron aquella tarde antes de anocheçer à Badajoz, donde fueron recibidos con las alegres demonstraciones correspondientes à la fidelidad, y amor de los vecinos de aquella Plaza, y de los Comandantes, Oficiales, y Soldados de su guarnicion. Al dia siguiente Lunes 17. sabiendo el Rey, que estaba ya en la vecina Plaza Portuguesa de Elvas, ò Yelves, los Reyes de Portugal, la Princesa de Asturias nuestra señora, el Serenissimo Señor Principe del Brasil, y los Señores Infantes Don Pedro, Don Francisco, y Don Antonio; embiò al señor Duque de Solferino à cumplimentar en su Real nombre à S. Magestades, y Altezas Portuguesas, y à darles la Bienvenida, y tambien nombrò al señor Conde del Montijo para que llevasse la Joya à la Princesa nuestra señora; en cuya correspondencia embiò luego à Badajoz el Rey de Portugal al Marquès de Alegrete à cumplimentar à los Reyes nuestros señores, à los Principes, y Infantes, y el Marquès de Cascais vino con la Joya para la Serenissima Señora Princesa del Brasil. El dicho dia Lunes, y el Martes siguiente, se passaron en arreglar el Ceremonial, y disponer por ambas partes la principal funcion de las reciprocas Entregas de las dos Princesas, siendo interlocutores de estas disposiciones por parte de España el señor Marquès de Capechelatro, Embaxador de S.M. en la Corte Portuguesa, y por parte de Portugal el Señor Marquès de Abrantes, Embaxador Extraordinario de aquella Corona; y ayiendole señalado para esta funcion la tarde del Miercoles

coles 19. salieron de Badajoz despues de comer, en vna rica, y primorosa Carroza, los Reyes, la Señora Princesa del Brasil, el Principe nuestro señor, y los Señores Infantes Don Carlos, y Don Phelipe, à quienes seguian con grande orden, y extraordinario lucimiento, todos los Coches de Respeto, de Gefes de Casas Reales, de Gentilshombres de la Camara, de Camareras mayores, Damas, Señoras de Honor, Mayordomos, Azafatas, Camaristas, Dueñas de Retrete, y todos los demás Criados, y seguito que acompaña à S. Magestades en la Corte quando salen en publico. Avia se fabricado para esta gran ceremonia vna dilatada puente de madera sobre el rio Caya, que divide los dos Reynos de Castilla, y Portugal, à vna legua de distancia de Badajoz, y sobre la puente estaba contruida la Casa de las Entregas, de figura quadrada, con muchas ventanas llenas de vidrios cristalinos, y toda vistosamente pintada por dentro, y por fuera, con muchas targetas, festones, y molduras de talla dorada, y con las Armas de ambas Coronas en las fachadas correspondientes; y de esta parte del rio Caya estaban formadas, y en admirable ordenanza, las Tropas de la Casa Real, y otras del Exercito de Estremadura, que excedian el numero de 64. hombres, todos bien armados, y bien vestidos, precedidos de los Esquadrones de las Guardias de Corps, y de dos Batallones de los Regimientos de Guardias de Infanteria Española, y Valona. De la otra parte del rio se vieron tambien formados algunos muy lucidos Regimientos Portugueses; y quando S. Magestades, y Altezas llegaron junto à la Casa de las Entregas, yà estaban aguardando del otro lado los Reyes, Príncipes, y Infantes de Portugal, que todos venian en vna misma Carroza, y seguidos de muy numerosa, y ricamente adornada Comitiva; de suerte que inmediatamente entraron en el aposento interior de la Casa los Reyes, Reynas, Príncipes, Princesas, y Infantes, que en todos eran trece personas Reales, y despues de averse abrazado, y cumplimentado con gran cordialidad, y cariño, se leyeron las Capitulaciones, y tuvieron vna agradable Conferencia de mas de vna hora. Luego se bolvieron à Yelves los Reyes de Portugal, con el Principe, y Princesa del Brasil, y los tres Infantes; y los Reyes, y Príncipes nuestros señores se vinieron à Badajoz, en cuya Iglesia Cathedral entraron S. Magestades, y Altezas antes de anochecer, y se cantò el *Te Deum* por toda la Musica de la Real Capilla, entonandole el Señor Cardenal de Borja. Aquella misma noche se ratificaron los Desposorios de los Príncipes, y el Jueves 20. se velaron S. Altezas, oficiando en todas estas funciones el mismo Cardenal de Borja; y aún permanecen S. Magestades, y Altezas en Badajoz, cuyo Ayuntamiento ha celebrado la fortuna de lograr su Real presencia con repetidas Luminarias, Artificios de fuego, Mogigangas, y otros muy sobresalientes festejos.

El Rey ha nombrado para el Obispado de Oaxaca, al P. M. F. Francisco Santiago Calderon, de la Orden de la Merced Calçada; y atendiendo S. M. à los servicios de D. Joseph de Palacios, Superintendente, y Administrador de los Correos de estos Reynos, le ha concedido plaza supernumeraria del Tribunal de la Contaduria mayor de Cuentas.

Ayer murió la Señora Doña Josepha de Borja Ponce de Leon, Viuda del Señor Conde de Alva de Liste, hermana del Señor Cardenal Borja, y muy conocida por su gran caridad, y virtud.